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动态 汇文 体

    相比于外援离

开或各球队在疫情
期间训练受影响的问题，更为棘手的是目前随

着联赛的推迟，可能将影响到国家队参加 6月
份奥运资格落选赛的备战时间。此前 CBA联盟

在 2月初通知各俱乐部，表示联赛重启时间不
早于 4月 1日，而如果联赛 4月份才能重启，那

么至少推迟了两个月———本赛季 CBA原计划
5月份结束，现在如果不压缩赛程的话，那总决

赛结束时都到 7月份了，而 6月中旬中国男篮

将飞赴加拿大参加奥运落选赛，两边赛程发生
冲突如何解决？

据记者了解，为了不影响国家队，目前
CBA联盟大致有两种解决方案：一是压缩剩余

联赛赛程；二是在 6月设置国家队比赛窗口期，
届时 CBA暂停一段时间。据悉，CBA联盟会设

计具体赛程备选方案发给各队，当然这些预案
也都还在讨论和论证当中，要根据具体情况再

做规划。目前 CBA常规赛进行了 30轮，还剩
16轮，出于各队争夺季后赛资格的公平考虑，

不大可能压缩常规赛赛程，而是可能在季后赛

赛制上有所调整。而目前也有种呼声是，如果压

缩常规赛赛程的话，可

以考虑扩大季后赛名
额，由 12队变成 16队。如果季后赛名额增加至

16支球队的话，那么完全可以采取捉对厮杀的
方式，三战两胜直接决出八强，然后直接进行八

强淘汰赛直至总决赛，这样既能保证联赛规模
和各方利益，也能有效缩短 CBA赛程，不至于

对国家队影响太大。
至于不压缩赛程而为国家队开设窗口期的

做法，难度比较大。一方面，奥运落选赛在加拿

大举行，中国队来回都需要倒时差，国手们的状

态也会影响季后赛的表现；另一方面，如果在季
后赛期间设置窗口期，那么一些球队也会担心

国手们在国家队受伤等，这也可能影响他们输
送国手的积极性。

这次疫情，也是 CBA历史上遭遇的最严重

不可抗事件。青岛男篮总经理张北海近日表示，
如果本赛季 CBA比赛减少，赞助商利益会受到

影响，每家俱乐部的分红也将被缩减。但是赛程
不压缩，也会产生各种问题，究竟该何去何从，

各方正在试目以待。
本报记者 李元春

外援相继离开 赛程发生冲突

CBA“停摆”
到何时？
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疫情对亚洲篮球的影响正在扩大！ 北京时间昨天，韩国篮球联赛宣布
从 3月 1日起，暂停本赛季剩余常规赛，而在此之前，日本联赛也已经宣布
推迟。 对于“停摆”的 CBA来说，目前各支球队都在想方设法自我“修炼”。

CBA“停摆”到何时？ 各方都在试目以待。

    目前还在“停摆”

的 CBA联赛，已经遭遇
了一些不利影响，一个月来已经有七名外援选

择离开，分别是深圳队的拜克斯、天津队的托多
罗维奇、同曦队的哈达迪和亚布塞莱、山东队的

哈里斯、肯帝亚队的詹金斯和广厦队的韦伯斯
特。这其中，有因为无球可打只能去其他联赛淘

金的，也有因为担心疫情而心生去意的，CBA
联盟考虑到本赛季的特殊情况，向各俱乐部明

确，如果因疫情原因与外援提前终止合同，在更
换新外援时不计入更换次数。

同样受影响的，还有球队的日常训练。目前

各球队都已经重新集结，但不少球队前期大多
也是球员错开训练，无法进行合练，训练效果自

然大打折扣。此前还有一些球队被防控措施卡

住，队员们长时间无法集结，像山东队就是 2月
23日才得以集结。相比之下，已经搬到浦东三

甲港训练基地的上海男篮则幸福得多，球队 2

月 5日集结之后就展

开了按部就班的训
练，由于基地是封闭的，量体温、消毒等防疫工

作也做得比较到位，因此全队的训练几乎没受
到太大影响。而青岛队前几天特意飞赴塞尔维

亚集训三周，因为在当地可以与其他球队展开
热身，不至于像在国内时长时间无比赛可打。

值得一提的是，为助力抗击疫情筹集善款
支援武汉防控，CBA 联赛官方在联赛暂停期

间，组织邀请北京队、广东队、深圳队，以及中国

女子轮椅篮球队、广东男子轮椅篮球队，共同参

加了线上公益投篮挑战赛。比赛全程进行了线
上直播，每支参赛球队还在赛后将签名球衣进

行义拍，募集所得的善款用于支援抗击疫情前
线。此外，CBA联盟还在社交媒体上启动了“抗

击新型肺炎 CBA在行动”专题活动，向广大医

务工作者致敬，并呼吁球迷朋友们戴口罩、勤洗
手，坚定信心，共克时艰。

停摆影响很大

可能压缩赛程

体坛话题

■ 湖北美术学院

■ 美院里空空荡荡的展厅

    疫情的突然暴发，打乱了多年来的节奏，原本 2月举行的全国

部分美术院校的“校考”无奈推迟。八大美院之一、位于武汉的湖北
美术学院的校考更是备受关注，目前得到的消息是延期，具体何时

组织校考，要视湖北省疫情防控进展而定。此外，今年起上海大学
上海美术学院经教育部批准，艺术类本科专业面向全国除宁夏、天

津、海南三个省市自治区外试点参照独立设置本科艺术院校招生，

原本定于 2月初的“校考”计划推迟到 5、6月间，据相关负责人介
绍，一切还在等待中，但应该不会影响到 9月的学生入学。

开考时间待定
近几年，艺考生的报名人数一年胜似一年，各大艺术院校的报

考人数屡次创下历史新高，2019年达到了顶峰，被称为“最难艺考
年”。据统计，每年艺考生人数是全国普通高考生人数的 10%左右，
这 10%中，美术生占了一半以上，是一个庞大的群体。受疫情影响，

今年 1月底中央美院、中国美院等多所艺术院校纷纷发布了推迟
“校考”的信息，并称将通过招生网站公布相关信息，提醒考生在没

有接收到学校公告前务必不要提前前往考点，而具体方案各学校
将视疫情发展情况作出安排。

师生画笔战疫
位于武汉的湖北美术学院是华中地区唯一的一所多学科门类

与多学历层次的高等美术学府，2020 年正逢湖北美院的百年华

诞。湖北美院院长许奋表示，自己每天早起刷屏查看疫情动态，期
待拐点的到来，盼望学校防疫工作日报更新中在职师生、离退休职

工及两个校区住户的感染病例数早日清零不再添新。副院长程智
力接受采访时说，武汉是疫情重灾区，当前疫情还没有结束。我们

和广大考生及家长心情一样，都希望疫情早点结束，一切回到正常

的工作轨道上来。
艰难时刻，全校师生用手中的画笔战疫，创作了大量形式多样

的主题作品，宣传防护知识，鼓舞抗疫斗志；一些湖北美院的教职
人员也心系一线，积极运送救援物资、发起社会捐款、参加志愿服

务队；从大年初一就开始紧张筹备的网课也注定了这几天“不平
凡”的开学变得意义非凡。

上海影响不大
与往年一样，上海的美术考生一般只需报名参加上海的美术

统考，报考上海大学上海美术学院的美术考生也是如此，今年上海

共有 6000余人参加了上海美术统考，今年的考试已经结束，分数
也已公布，故此次疫情导致的“校考”延期，对于上海美术类考生的

影响并不大。
2020年起上海美院面向全国（除宁夏、天津、海南）的试点参

照独立设置本科艺术院校招生的专业有中国画、绘画包括油画和

版画、雕塑、环境设计、视觉传达设计、艺术与科技、数字媒体艺术，
考试科目也是素描、色彩和速写，科目每科满分均为 100分。

上海是现代美术教育的肇始之地，从百年前的上海美术专科
学校到如今的上海美术学院，对于艺术理想的追求与热忱始终不

变，“疫情不会让我们前进的脚步就此踯躅，生活学习还得继续。”
上海大学上海美术学院副院长、艺术家金江波说。

本报记者 徐翌晟


